

Fecha: 08-01-2026

Medio: El Ovalino

Supl.: El Ovalino

Tipo: Noticia general

Título: AFUSAM expone deficiencias en acceso y entorno del SAR Marcos Macuada de Ovalle

Pág.: 3

Cm2: 633,9

VPE: \$ 727.087

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

1.500

4.500

 No Definida

CONDICIÓN SE VUELVE COMPLEJA DURANTE EL INVIERNO

AFUSAM expone deficiencias en acceso y entorno del SAR Marcos Macuada de Ovalle

MARTHA HECHERDORFS
Ovalle

La Asociación de Funcionarios de Salud Municipal Ovalle (AFUSAM) manifestó su preocupación por el mal estado del acceso y del entorno inmediato del SAR Marcos Macuada, advirtiendo que las actuales condiciones representan un riesgo sanitario y afectan la dignidad de la atención que reciben los usuarios de este centro de salud.

Según explicó la presidenta del gremio, Ivette Maurin, el principal problema se concentra en la falta de pavimentación del acceso, lo que genera polvo permanente y serias dificultades de desplazamiento, especialmente para adultos mayores y personas con movilidad reducida.

"El principal problema hoy es el acceso. Para un adulto mayor o una persona en silla de ruedas es muy difícil llegar en buenas condiciones", señaló.

RIESGO SANITARIO Y ENTORNO DETERIORADO

Desde AFUSAM advierten que el problema no es solo de comodidad, sino también sanitario, ya que se trata de un centro de salud rodeado de tierra, polvo y pastizales, lo que dificulta mantener condiciones adecuadas de higiene.

"Estamos hablando de un centro de salud donde se requiere higiene, pero el polvo es permanente. Se limpia constantemente, pero vuelve a entrar", indicó Maurin. A ello se suma el deterioro del entorno posterior, donde existe un sitio erial que, según el gremio, se ha convertido en un foco de inseguridad, con presencia de consumo de drogas y situaciones que preocupan tanto a usuarios como a funcionarios. "Por detrás se junta gente a consumir drogas. Es un foco de insalubridad e inseguridad que está justo al lado de un centro de salud", advirtió. Asimismo, el gremio mencionó la presencia de roedores en el sector, situación que ya ha generado preocupación y que, a juicio de los funcionarios, se relaciona directamente con el entorno sin urbanizar y la acumulación de tierra y residuos.

SALA DE ESPERA IMPROVISADA Y FALTA DE CONDICIONES DIGNAS

Otra de las problemáticas planteadas es que el recinto quedó pequeño para la demanda actual, lo que obligó a instalar una carpeta como sala de espera, especialmente en horarios



Acceso principal del SAR Marcos Macuada, donde la falta de pavimentación y el polvo dificultan el ingreso de usuarios

EL OVALINO

Polvo permanente, falta de pavimentación, una sala de espera improvisada y focos de insalubridad en el entorno son parte de las problemáticas que, según el gremio, afectan la atención y ponen en riesgo a pacientes y funcionarios. El municipio señaló que evalúan alternativas como el cierre perimetral o un eventual traslado del recinto y Carabineros no registra procedimientos por consumo de drogas en el sector.

de mayor afluencia.

"La sala de espera hoy es una carpeta, que se ha tenido que cambiar varias veces por el desgaste del calor y el tiempo. Esta carpeta se llena de tierra y no es una solución digna ni permanente", sostuvo la dirigente.

Estas condiciones, indicó, se vuelven especialmente complejas en invierno, por el frío y la humedad y en verano, por el calor y el polvo, afectando directamente la experiencia de los pacientes.

Desde AFUSAM señalaron que estas problemáticas han sido levantadas anteriormente ante el municipio. "Se han hecho mejoras, pero el problema de fondo, que es el acceso, sigue pendiente. De todas las dificultades, esa es la más urgente", recalcó la presidenta del gremio.

RESPUESTA MUNICIPAL Y ALTERNATIVAS EN EVALUACIÓN

Desde la municipalidad de Ovalle señalaron que el Departamento de Salud cuenta con personal de aseo permanente y con un servicio vigente de control de plagas, el cual se ejecuta de manera periódica y preventiva, conforme a la normativa sanitaria, con el objetivo de resguardar condiciones adecuadas de higiene y seguridad para funcionarios y usuarios del recinto.

En relación con la urbanización del sector, el municipio explicó que el proyecto original del SAR Marcos Macuada contempló únicamente la urbanización de la calle Pedro Montt, precisando que el sector donde actualmente se observa tránsito vehicular no corresponde a una vía formal, sino a una situación de "uso y costumbre" por parte de automovilistas, lo que estaría incidiendo en la generación de polvo y otras molestias.

En ese contexto, desde el municipio indicaron que, si esta situación continúa generando inconvenientes para el funcionamiento del recinto, se deberán evaluar alternativas, entre ellas el cierre del perímetro para evitar el tránsito y estacionamiento de vehículos en sectores no habilitados o bien el eventual traslado del SAR a las antiguas dependencias del hospital de Ovalle, una vez que el

"SE HAN HECHO MEJORAS, PERO EL PROBLEMA DE FONDO, QUE ES EL ACCESO, SIGUE PENDIENTE. DE TODAS LAS DIFICULTADES, ESA ES LA MÁS URGENTE"

IVETTE MAURIN

PRESIDENTA DE AFUSAM

municipio se traslade al nuevo edificio consistorial, proceso proyectado para el mes de abril. Patrullajes preventivos y registros policiales

Desde Carabineros, el mayor (s) Fabián Pérez, de la Tercera Comisaría de Ovalle explicó que, en el último período, no se registran procedimientos ni llamados asociados al consumo de drogas en el cuadrante exacto donde se ubica el SAR Marcos Macuada. Además, precisó que, si bien el sector del recinto estación (donde se ubica el SAR) y los alrededores del supermercado Líder corresponden a una zona de alta afluencia, los controles de identidad preventivos realizados no han derivado en detenciones por infracciones a la Ley 20.000.

Asimismo, indicó que el recinto asistencial se encuentra integrado en la hoja de ruta de patrullajes preventivos, lo que contempla rondas periódicas en distintos horarios, presencia policial disuasiva en las inmediaciones y coordinación con Seguridad Ciudadana, con el objetivo de prevenir incivilidades y reforzar la seguridad de pacientes y funcionarios